

ASUNTO: CHIHUAHUA, Chih.

México, D. F., junio 16 de 1963 ²⁻⁶ 51

C. DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.
P r e s e n t e.,

De las 11:00 a las 14:00 Hs. del día de hoy se reunieron los trabajos de tipo político del V Congreso Estatal Ordinario de la C.N.O.P. en el paraninfo del Estado ubicado frente a la Plaza Hidalgo de esta Cd., con una asistencia aproximada de -- 500 personas.

Presidieron este acto el Gral. PRAXEDIS GINER DURAN, Gobernador del Estado; el Sr. ALFONSO MARTINEZ DOMINGUEZ, máximo dirigente nacional de la C.N.O.P.; DIP.FED. ANTONIO NAVARRO ENCINAS, Delegado del P.R.I. en el Estado para la programación política, Sr. PEDRO JULIO PEDREDRO Delegado de la C.N.O.P. en el Estado; PROF. HECTOR SANCHEZ CALDERON, Dirigente Estatal del Partido Oficial; LIC. SAUL GONZALEZ HERRERA, Srco. Gral. de -- Gobierno; RENALDO J. GUZMAN, Sub-Srco. de Acción Popular del P.R.I., PROFA. AURORA NAVIA MILLAN, Directora Nacional Femenil de la C.N.O.P., DIP. RUBEN MARIN Y KALL, Srco. de Organización de la C.N.O.P. y SR. ROBERTO ORTIZ, Presidente Municipal de esta Cd.

Fue electo por la Asamblea el nuevo Comité Ejecutivo de la Federación de Organizaciones Populares del Estado, quedando -- Presidida por el DR. MANUEL ANTONIO FABRE AVILA.

El DR. MANUEL ANTONIO FABRE AVILA, expuso que el Comité que el preside trabajará en beneficio del Sector Popular del Estado; que la C.N.O.P. no debe ser trampolin para lograr puestos Políticos, sino para servir a la comunidad, como lo ha hecho -- el LIC. ADOLFO LOPEZ MATEOS; alabó la política interna e internacional del actual Régimen, especialmente al plan educativo -- que imparte el Texto Gratuito. Manifestó su apoyo a la política del Gobernador del Estado que convertira a esta Entidad en una de las más progresistas del país. Afirmó que en esta época no deben aceptarse en la política nacional las extremas ni de -- recha, ni izquierda, sino únicamente la directriz del Partido -- oficial.

El DIP. FED. RUBEN MARIN Y KALL, solicitó a nombre de la C. N.O.P. toda la capacidad de las ligas de organizaciones populares en la Entidad, para laborar positivamente en beneficio de este Sector. Alabó a los hombres del Estado de Chihuahua, especialmente a FRANCISCO VILLA y al Gral. PRAXEDIS GINER DURAN, -- Gob. del Edo.

El Dip. y Prof. ARMANDO B. CHAVEZ hizo historia de los principales actos heroicos en nuestro País. Manifestó que las -- gias del Lic. ADOLFO LOPEZ MATEOS al extranjero, han servido para dar a conocer el pensamiento de nuestro pueblo que se manifiesta en la doctrina internacional.

El SR. ALFONSO MARTINEZ DOMINGUEZ esbozó a grandes rasgos la doctrina política del partido Oficial, alabando al LIC. ADOLFO LOPEZ MATEOS por las diversas gestiones que ha hecho en su Gobierno, en beneficio de la gran masa popular, así como también al Gral. y Lic. ALFONSO CORONA DEL ROSAL, máximo dirigente del Partido Oficial por su trayectoria organizativa y administrativa dentro del P.R.I. y al Gral. PRAXEDIS GINER DURAN, por su Gobierno revolucionario. Manifestó que el Partido Oficial ha creado la paz social dentro del País desde hace treinta años, ya que hoy se discute cualquier asunto político de importancia nacional. Que se tiene conocimiento de que hay diversos rumores en la Cd. de México, de que en esta Entidad se han vigorizado los partidos y grupos de la Oposición, como son el P.A.N. el P.P.S. el M.L.N., etc., señalando por lo anterior la necesidad de unidad dentro del Partido Oficial ya que se hace mas daño con las pugnas internas que con la propia oposición, ya que en esta época se avecinan acontecimientos políticos de carácter nacional. Que el Lic. ADOLFO LOPEZ MATEOS ha trabajado incansablemente para el País como lo demuestran la Reforma Laboral, la Agraria, la Fiscal, la Educativa y la Electoral. Que muchas personas quisieran que el Partido Oficial dijese el nombre del posible candidato a la Primera Magistratura del País, pero únicamente esa curiosidad es con el objeto de tratar de acomodarse en torno a éste, además ahora el Partido Oficial elabora primero el Programa de Gobierno y después dará a conocer al elegido. La oposición siempre ha criticado al programa y al hombre del Partido Oficial, tal parece que únicamente a esto se dedica. El Partido Oficial no puede aceptar la participación dentro de la Política Nacional del CIERO y los que lo pretenden únicamente tratan de mezclar una divinidad para así alcanzar puestos públicos. Referente a la extrema izquierda, ésta es del tipo de superchería y apantalladora, de la cual también tenemos que cuidarlos. Exhortó por último a que se haga labor de proselitismo y unidad en torno del P.R.I.

El Gral. PRAXEDIS GINER DURAN, manifestó que por conducto del SR. ALFONSO MARTINEZ DOMINGUEZ le sea manifestado al LIC. ADOLFO LOPEZ MATEOS que trabaja en esta Entidad con perseverancia pese a los problemas que padece, como falta de escuelas, desayunos escolares, etc. y un sano fraternal del pueblo de Chihuahua a su Presidente. Así como también al Gral. y Lic. ALFONSO CORONA DEL ROSAL para que se le manifieste que el Partido Oficial en este Estado sigue en su trayectoria ascendente dentro de su doctrina.

Se terminó este acto con la clausura de este Congreso por el Gral. PRAXEDIS GINER DURAN, Gobernador de este Estado.

Por otra parte aún continúa la huelga de las Secciones de Mineros, No. 20 de SAN FRANCISCO DEL ORO, del mismo Mpio. Chih. y la Sección 50 de SANTA BARBARA, del mismo Mpio., Chih., que desde el día 13 del presente se efectúa contra la CIA. FRISCO. Aproximadamente son 2,500 trabajadores mineros que pertenecen a las Secciones antes citadas, que se encuentran decididos a no reanudar sus labores en tanto la empresa no acceda a sus peticiones de prestaciones y aumentos de salario. Los dirigentes mineros de estas secciones se encuentran en la Cd. de México,

junto con los representantes de la empresa mencionada, discutiendo la solución de este Conflicto. Por lo pronto los huelguistas de los Municipios antes mencionados, cuentan con un fondo llamado de "resistencia" superior al medio millón de pesos para mantenerse en huelga hasta en tanto no se resuelva este problema que esperan sea lo más rápidamente posible solucionarlos.

Por otro lado, llegó a esta Cd. por vía aérea en avión especial a las 14:00 Hs. el ING. ALFREDO DEL MAZO, Srco. de Recursos Hidráulicos con el objeto de inspeccionar diversas obras en el Estado que realiza la Secretaría antes mencionada.

El día de mañana llegará a esta Cd. por el Ferrocarril -- Chihuahua al Pacífico, a las 23:00 Hs. el Gobernador del Estado de SINALOA, SR. LEOPOLDO SANCHEZ CELIS, acompañado por varios de sus colaboradores y hombres de empresa de su Estado, aceptando la invitación que le hiciera el Gobernador de la entidad GRAL. MAXEDIS GINER DURAN y la iniciativa privada de la Entidad, con el objeto de entablar pláticas sobre la inversión de capitales en los Estados mencionados.

RESPECTUOSAMENTE.

MARIANO SANCHEZ NUÑEZ.

/mhc.